



# Grupos parlamentarios se posicionan en torno a las coaliciones políticas, en sesión de la Comisión Permanente

**“LXV LEGISLATURA DE LA PARIDAD, LA INCLUSIÓN Y LA DIVERSIDAD”**

**“2024, Año de Felipe Carrillo Puerto, Benemérito del Proletariado, Revolucionario y Defensor del Mayab”**

**Boletín No. 5829**

• En el apartado de agenda política participaron representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y del GP

En la sesión de este miércoles, legisladoras y legisladores integrantes de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión externaron comentarios sobre las coaliciones político-electorales, en el apartado de agenda política.

La senadora Nancy Guadalupe Sánchez Arredondo (Morena) comentó que la alianza de la oposición es “delictuosa, que hipotecó al país en la reforma energética, con el Fobaproa”. “Lo que quieren es repartirse las instituciones. Eso deja una huella imborrable del despilfarro, del saqueo y de cómo en los últimos años ellos, la oposición, estuvieron a punto de hundir y colapsar a nuestra querida patria”.

El senador Germán Martínez Cázares (GP) refirió que hay pactos buenos, loables y heroicos, pero también existen los reprobables, los deleznable que no se deben aprobar. Puntualizó que en el país faltan pactos, pero sobre todo reconocernos como distintos, y subrayó que el que se debe condenar y denunciar es el del “gobierno, un pacto tácito con el crimen organizado. Se debe devolver el miedo a los criminales en este país”.

En tanto, la diputada Rosangela Amairany Peña Escalante (Morena) comentó que este acuerdo político es una muestra de debilidad de su coalición y están vulnerando la división de poderes e independencia judicial porque defienden que van a ratificar magistraturas. También, es una muestra de simulación de sus procesos internos.



También de Morena, el diputado Hamlet García Almaguer dijo que el acuerdo de Coahuila es un reflejo de la visión patrimonialista de la política. “Ese sistema fue instalado por neoliberales, quienes ven a las instituciones y espacios públicos de poder como simples casillas en un juego de mesa”. Agregó que hay un acuerdo en Jalisco por colonizar y controlar el Poder Judicial de la entidad.

A su vez, el diputado Benjamín Robles Montoya (PT) dijo que el pacto PRI y PAN no extraña ya que siempre han sido aliados, solo que ahora formalizan una coalición. “Están cortados con la misma tijera y ahora siguen siendo aliados para tratar de sobrevivir, así que no extraña que hayan pactado reparto de cuotas en Coahuila. Son lo mismo, la misma inmoralidad, corrupción y podredumbre”.

De MC, la senadora Laura Irais Ballesteros Mancilla consideró que las alianzas ya no representan nada para la gente porque son la suma de todo lo que está mal en la política, la suma de lo que se tiene que cambiar y renovar. Puntualizó que Movimiento Ciudadano decidió no ir en coalición con los partidos de siempre, con los que ya le fallaron a México.

En su intervención, el senador Reyes Flores Hurtado (Morena) consideró que puede haber acuerdos de coalición para eficientar el gobierno en términos de una representación plural partidista, “lo que no puede haber es reparto de espacios, que no son disponibles ni por los partidos políticos, ni por los ejecutivos y que constituyen delitos”. Resaltó que la corrupción no solo no debe tolerarse, debe combatirse, porque si no se convierte en impunidad.

Por el PVEM, el diputado Luis Edgardo Palacios Díaz dijo que más allá de lo natural que puedan representar los acuerdos alcanzados entre los partidos políticos, sobre todo entre aquellos que participarán en un proceso electoral, “resulta vergonzosa la manera en que descaradamente los líderes de la oposición se reparten y disponen a su antojo de posiciones y cargos”.

El diputado Braulio López Ochoa Mijares (MC) destacó la necesidad de tener campañas que aporten debates sobre los grandes problemas que presenta el país para que la gente en lugar de fijarse en los spots se meta más a las propuestas, y consideró urgente contar con los espacios necesarios para que cada candidato o candidata a la presidencia de la República defienda sus propuestas.



Del PRI, la senadora Sylvana Beltrones Sánchez apuntó que las coaliciones deben fortalecerse haciendo una buena política, mediante la unión de fuerzas y lejos de la carencia de ideas. “Necesitamos hacer una buena política que una fuerza para beneficio de los mexicanos, una que sea propositiva, que no sea de insultos, sino de acuerdos. Es momento de replantearnos la responsabilidad de los que hacemos alianzas, porque no se trata sólo de saber ganar, sino de saber gobernar”.

El senador Julen Rementería del Puerto (PAN) señaló que México vive hoy el gobierno más corrupto de la historia de este país. “No proponen cosas buenas para México y lo que dicen no lo cumplen, no se vuelven realidades para la población, no hay crecimiento económico, no hay seguridad y casos como el Tren Maya que no funciona bien”.

La senadora Beatriz Elena Paredes Rangel (PRI) propuso un acuerdo que proteja al país de lo que es una amenaza; los acuerdos trascendentes y los pactos cuando son por razones de Estado, tiñen la virtud de convocar. “Hacer acuerdos significa superar las pequeñas cosas, las ambiciones y poner en alto la visión de Estado y destino de nuestra nación”.

Berenice Juárez Navarrete, diputada del PAN, indicó que hoy es más importante la salud, seguridad y tener Estado de derecho ya que en este gobierno ha aumentado la violencia. “Este gobierno ignora los verdaderos datos, hablemos de los contratos del Tren Maya, del AIFA y de otros negocios”.

La diputada Aleida Alavez Ruiz (Morena) enfatizó que la política no se puede seguir entendiendo bajo acuerdos y resaltó que “en una democracia tenemos que hacernos cargo de que las reglas no las impongan los poderes fácticos, ni arreglos en lo oscurito”. Resaltó que “ya no se valen más cargos a favor de sus dirigentes partidarios en poderes distintos a los que se eligen de acuerdo a los procesos electorales”.

Para referirse a hechos, hizo uso de la palabra la diputada María de los Ángeles Gutiérrez Valdez (PAN).



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

**BOLETINES**

18/01/2024

LEGISLATIVO

